
本报讯 10月22日，嘉定区委常

委会采取“开门学习、现场教学”的方

式，开展“不忘初心、牢记使命”主题教

育第十一次专题学习会，实地查看环

城河步道建设情况、外冈佳苑社区垃

圾分类开展情况，参观区再生能源利

用中心垃圾分类科普馆。区委书记章

曦主持会议并强调，要认真贯彻“守初

心、担使命、找差距、抓落实”的主题教

育总要求，进一步梳理查找并研究解

决群众的操心事、烦心事，真正做到为

民服务解难题。

陆方舟、许谋赛、刘海涛、周金林

等区四套班子领导出席。陆方舟、周金

林结合思想感悟和工作实际交流学习

体会。

区领导一行从环城河步道现厂入

口来到河边，沿着红色小径一路前行，

河对岸的水墨墙画与步道旁水清岸绿

的风光相得益彰，秀美宜人。据了解，

嘉定环城河步道去年 6 月全线贯通

后，串联起沿岸公园绿地，供市民休闲

健身。在此基础上，针对市民提出希望

增加配套服务的实际需求，嘉定还将

在步道上布局建设 20 余个景观提升

和便民服务项目，包括增加服务驿站、

直饮水点等。在外冈佳苑社区，区领导

实地查看了社区内的生活垃圾分类定

时投放点和垃圾分类回收站。目前，该

社区的生活垃圾投放点位由过去的

33个减少到3个，湿垃圾日分出量从

原来的2桶增加到现在的12桶，纯净

度达到95%。区领导还参观了位于区

再生能源利用中心内的上海新时尚—

垃圾分类科普馆。

章曦指出，要把坚持问题导向贯

穿主题教育始终。要突出问题导向，认

识到问题和短板是动态的、永远存在

的，有问题并不可怕，怕的是看不到问

题，或者看到问题畏首畏尾、束手无

策。党员干部要在细微中看到问题、发

现问题、解决问题，这也是开展主题教

育、做好日常工作的一项重要能力。

章曦指出，要切实解决各种违背

初心和使命的问题。开展主题教育，核

心就是对各种违背初心和使命的问题

进行清扫整理，必须把解决实际问题

作为衡量主题教育实效的标准。要坚

持把群众评价作为整改成效的标尺，

让群众来“阅卷”，让群众感受到主题

教育带来的新变化、新成效。

章曦强调，要坚持常态长效找差

距、抓落实。这次主题教育不划阶段、

不分环节，整改落实就更不能等，从一

开始就要改起来，把“改”字贯穿始终，

构建常态长效的发现解决机制。要突

出抓好问题整改，及时发现问题解决

问题，注重建章立制，建立健全管长

远、管根本的常态长效机制，以建章立

制持续巩固深化主题教育成果。

陆方舟在交流发言中指出，担当

就是责任，好干部必须有责任重于泰

山的意识，要在践行初心使命中更好

地展现担当精神，旗帜鲜明讲政治，认

真履职尽责，带好头、站好岗、补好位。

要始终坚持发展第一要务，加快推进

重大项目建设，增强发展的潜能和后

劲，为实现高质量发展奠定基础。

周金林在交流发言中指出，发展

攻坚担使命，要做到始终充满干事创

业的激情，用好调查研究这个传家宝，

坚持问题导向，勇于破解难题。

记者 涂军
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10月26日，嘉定区第三届青少年运动会在嘉定体育馆新馆开幕。本届运动会以“活力嘉定、快乐运动”为主题，总结了

近年来嘉定体教结合的工作成果，集中展示青少年学生青春、健康、活力的精神风貌和时代风采。

开幕式上，来自全区89所中小学的代表队以课间跑的形式华丽登场。整场开幕式由开幕仪式和学校体育特色展示两

部分构成，400名学生的广播操展示最为青春活力，还有武术、足球、跳绳、太极扇、竹竿舞、啦啦操等特色鲜明的校园体育

品牌项目展示。上海嘉定区范忆琳体操俱乐部、上海嘉定全进马术俱乐部等12家嘉定区体育特色项目进校园实验基地在

开幕式上揭牌。

据了解，嘉定区第三届青少年运动会从今年4月中旬开始至11月上旬结束，89所学校的7.8万名学生参加三个组别16

个比赛项目、2个展示项目共299个小项的角逐，产生金牌443枚。 记者 秦逸超/摄

扫黑除恶专项斗争
领导小组（扩大）会议召开

养老：既是大民生，也是大产业
嘉定区召开养老服务工作现场推进会，加快推动养老服务高质量发展

牢记使命不忘初心

区委常委会举行主题教育第十一次专题学习会

本报讯 10 月 23 日，嘉定区召开

扫黑除恶专项斗争领导小组（扩大）会

议，对嘉定迎接中央扫黑除恶督导“回

头看”工作进行全面部署。区委书记章

曦强调，要牢牢把握中央、市委新指示

新要求，聚焦重点持续用力，全力做好

“回头看”相关准备工作，确保顺利完

成各项目标任务，全力推动扫黑除恶

专项斗争取得更大成效。

区委常委、政法委书记陆奕绎传

达近期中央、本市扫黑除恶有关会议

精神，部署嘉定下阶段相关工作。区委

常委、组织部部长周文杰主持会议。区

委常委、区纪委书记钱樑，区法院院长

段守亮，区检察院检察长高振国出席。

章曦指出，从前阶段推进情况看，

各街镇、各部门高度重视，压实整改责

任、落实整改措施，顺利完成重要节点

安保工作任务，取得了阶段性成效。下

一步要认真学习贯彻中央、市委对扫

黑除恶工作提出的新指示新要求，思

想认识再提升、深挖整治再加强、综合

治理再深化、长效机制再健全，以更加

有力有效的举措，把中央督导“回头

看”等各项要求落到实处。

章曦指出，要紧盯“督办线索、督

办案件、指出问题、问责建议”四个方

面，严密线索核查、严格问题整改、严

厉依法惩治、严肃责任追究，确保完成

“回头看”各项目标任务。他强调，“回

头看”是对各级干部政治意识、政治责

任、政治担当的一次全面检验，要把

“回头看”作为一项认真严肃的政治任

务，扎实配合做好督导“后半篇文章”，

充分对标对表、加强氛围营造、压实工

作责任，交出满意答卷。 记者 涂军

本报讯 10月21日，嘉定区召开

养老服务工作现场推进会。区委书记

章曦在会上强调，养老承载着千家万

户对美好生活的向往，而如何应对老

龄化是经济社会发展面临的“必答

题”，人口老龄化带来挑战的同时也蕴

藏机遇，养老既是大民生，也是大产

业。要深入学习贯彻中央、市委养老服

务工作的指示和部署，进一步深化认

识、细化举措、压实责任，加快推动养

老服务高质量发展，让嘉定的老年人

拥有更加幸福美满的晚年。

章曦指出，养老服务既关系民生、

又连着民心，既现实紧迫、更事关长

远，要着眼满足群众美好生活需要，以

更大的决心和更有力的探索用心用情

做好养老服务工作。老年人的养老需

求已不仅是“有没有”，还需要“好不

好”，必须抬升标杆、提高品质，满足老

年人多层次、多样化、个性化、品质化

的需求。目前嘉定已进入深度老龄化

社会，全区60岁以上户籍老年人口近

22万名，老龄化率达33.6%，加快推进

养老服务高质量发展的重要性愈发凸

显。通过连续实施两轮养老服务体系

建设三年行动计划，全区已有各类养

老服务机构32家，每百位老人拥有养

老床位4.5张，位居全市第一。

章曦指出，当前嘉定养老服务工

作主要存在“两个不平衡、两个不充

分”的问题：机构养老与社区居家养老

服务发展不平衡、地区间养老服务发

展不平衡，养老服务设施作用发挥不

充分、养老服务队伍力量配备不充分。

为此，要聚焦重点、创新方式，切实在

三个方面下功夫。

在织密网络上下功夫，持续完善

养老服务设施布局。要坚持“9073”格

局，合理布局服务设施，推动居家养

老、社区养老和机构养老深度融合，打

通养老服务“最后一公里”。要加快完

善养老服务设施，城镇地区积极推广

“嵌入式”养老，农村地区做深做透“互

助式”养老，同时加强智慧养老建设，

进一步构建完善“线上+线下”的智慧

居家养老服务体系。

在提高质量上下功夫，不断提升

养老服务品质。生活照料上，首要是解

决好老年人的吃饭问题，依托已建成

投入使用的18个中央厨房，各街镇灵

活设置助餐点，优化助餐补贴政策。医

疗照护上，重点深化医养结合，深入开

展合作，支持推动医疗卫生机构与养

老服务机构共同开展项目化、专业化

服务，注重统筹毗邻设置，有序推进长

期护理保险制度试点工作。

在借势借力上下功夫，打造开放

立体的养老服务体系。做好养老服务

工作，既要兜底线、保基本，也要激发

活力、提高质量。要在引导鼓励市场参

与中激发活力，加快推进养老机构公

建民营工作，鼓励民营资本参与养老

事业；要在强化区域养老服务合作中

激发活力，将养老一体化作为推动长

三角公共服务一体化的重要方面，加

强政策对接、规划联动，畅通渠道。

章曦强调，要压实责任、强化合

力，为养老服务工作提供有力支撑和

保障：进一步压实工作责任，加强制度

供给、政策支持、工作协同，齐心协力

做好养老服务这篇大文章；进一步加

强队伍建设，把优秀的养老服务人才

培养起来，把社会力量和公益组织积

极性调动起来；进一步营造浓厚氛围，

让尊老爱老的正能量更好传递。

区巡视员周金林主持会议。区四

套班子领导陆奕绎、宗斌、傅俊、陈技

出席。傅俊通报了区养老服务体系建

设情况，区卫健委、南翔镇作交流发

言，区医保局、嘉定工业区、嘉定镇街

道、新成路街道作书面交流。

会前，章曦率各相关部门主要负

责同志实地调研了社区日间服务中心

和养老机构建设运行情况，认真倾听

老年群体的需求。 记者 涂军

本报讯 10月24日，美国福茂集

团荣誉董事长赵锡成一行回到家乡，

访问马陆以仁幼儿园。区委书记章曦

在区综合办公大楼会见赵锡成一行，

赠送绘有州桥风景的漆画作品，感谢

他们为家乡捐资建园。

在马陆以仁幼儿园，孩子们向赵

锡成一行献上鲜花，齐声演唱歌曲《歌

唱祖国》。赵锡成及家人为幼儿代表送

上书包，勉励他们努力学习。

区巡视员周金林，区委常委、统战

部部长张劲松陪同。 记者 涂军

赵锡成回乡访问以仁幼儿园


